

# Santiago de los españoles, luz y símbolo de Europa y América

*El día 25 de julio celebra la Iglesia católica la festividad de Santiago el Mayor, discípulo de Cristo que, según la tradición, predicó la fe cristiana en España.*

*Según otra tradición, los discípulos del Apóstol condujeron su cuerpo martirizado hasta los confines del orbe terráqueo, donde le dieron sepultura. A comienzos del siglo IX se descubrió milagrosamente el sepulcro, considerado inmediatamente como de Santiago. Pronto se extendió su devoción entre los reinos cristianos de España, alcanzando el patronazgo de nuestra patria. En Europa, las peregrinaciones al sepulcro del Apóstol se iniciaron a mediados del siglo X, alcanzando su máximo esplendor en los siglos XII y XIII. Finalmente cuando los españoles descubrieron y conquistaron América, con ellos pasó la presencia histórica y religiosa de Santiago, que se manifestó en las festividades religiosas, advocaciones de iglesias, costumbres folklóricas, expresiones artísticas y nombres de ciudades. Por todo ello es justo que, ahora que ha hecho crisis el patronato de Santiago con motivo de la proclamación laica y laicista del Estado Español actual, reconozcamos al menos que durante muchos siglos Santiago de los Españoles, o el Señor Santiago, ha sido razón histórica y espiritual de España y luz y símbolo para Europa y América.*

